

OBSERVATORIO DE LIBERTAD ACADÉMICA

NOTA DE PRENSA N° 100

27 de mayo de 2023



Alerta por inseguridad de las escuelas ante aumento de criminalidad

Fecha de lanzamiento: 27 de mayo de 2023

El asesinato de la profesora Daniela Thalia Tasse Arias, de 21 años, trajo a debate una vez más la seguridad de los estudiantes cubanos al interior de los centros escolares. Según reportes en redes sociales, la joven, quien impartía clases en la escuela Luis Marcano Álvarez, de Bayamo, fue apuñalada varias veces por su expareja dentro de su centro de trabajo y, presuntamente, en presencia de varios estudiantes.

De acuerdo con un reporte del diario Cubanet , el agresor, identificado como Franci Espinoza Rodríguez, acudió al lugar de trabajo de la joven para pedirle conversar. Cuando esta accedió y se alejaron un poco de la multitud, la agredió repetidas veces con un arma blanca, a escasos metros de sus compañeros y estudiantes.

Según una fuente anónima que declaró para el medio, la pareja se había separado luego de numerosos incidentes por violencia doméstica. Hasta el momento de la agresión, continuaban separados.

La fuente comenta que la escuela de inmediato fue intervenida por la policía quienes acordonaron el área exterior. “Los padres al enterarse fueron enseguida a recoger a sus hijos porque estaban muy asustados. Hoy permanece cerrado y no sabemos cuándo retomarán las clases”, reportó el citado medio.

Lamentablemente, este no fue el único incidente de violencia ocurrido en presencia de infantes durante esta semana. Un tiroteo reportado en las inmediaciones de la sede del conjunto folclórico Raíces Profundas, tuvo lugar en la tarde del jueves.

Debido a un ajuste de cuentas, un individuo, armado con una pistola y un cuchillo, intentó acceder a la institución. Al no lograrlo, comenzó a disparar en la puerta, hiriendo a dos personas. Es válido aclarar que esto ocurrió frente a la vista aterrorizada de los estudiantes, que se escondieron en el comedor. En las inmediaciones del lugar existen también una escuela primaria y un círculo infantil.

En redes sociales, han circulado las versiones de dos menores de edad que fueron testigos del hecho. “Fue un hombre que vino en una moto, se bajó de la moto y empezó a tirar tiros y salieron gente herida. El profe rápido cerró la puerta”, declaró uno de ellos.

Según se ha sabido posteriormente, la directora del conjunto folclórico resultó baleada en el altercado. El creador digital Edmundo Dantés Junior dejó saber que la coreógrafa Idolidia Ramos, quien “tuvo que ser intervenida quirúrgicamente tras recibir un impacto de bala en el suceso ocurrido en Centro Habana, está fuera de peligro”.

A través de su perfil de Facebook , deseó pronta recuperación para la maestra y ofreció otros detalles del suceso. “La coreógrafa fue intervenida quirúrgicamente de urgencia, pues una bala le perforó el intestino. Actualmente se encuentra fuera de peligro y en condición estable. La policía no ha capturado aún a los criminales, aunque los pudo identificar gracias a las cámaras ubicadas en la zona”, explicó.

Los recientes sucesos han alarmado a la sociedad cubana que, en primera instancia, se ha mostrado incluso incrédula ante los acontecimientos. Ante la evidencia, los padres cubanos se preguntan si ya tampoco la escuela es un lugar seguro para sus hijos.

“Se la pasan en la televisión diciendo mentiras, ocultando la realidad en que estamos yyyy criticando a los demás países .Señores ya esto no aguanta más. No hay ni seguridad para los niños en las escuela. Que horror”, comentó una internauta.

“Mi niña llegó a casa muy alterada por el sonido de los disparos, lo que me llama la atención es que sobre la 1 o 2 pm por mi cuadra pasan dos en bronca con cuchillos y

cuando mi esposo fue a recoger a la niña a la escuela nos enteramos del tiroteo. Nunca pensé vivir esto tan de cerca”, comentó la madre de una alumna de la escuela contigua.

La exposición a la violencia explícita puede provocar fuertes daños psicológicos en los niños en edades tempranas. Los incidentes de esta última semana, dejan ver cómo la ola de violencia que azota al país ha logrado permear el ambiente educacional, generando inseguridad para profesores, estudiantes y familias.

Hechos como estos, son silenciados por los medios de comunicación estatales, a fin de no crear un estado negativo de opinión respecto a la situación social que atraviesa el país. Las agresiones armadas al interior de centros educacionales en la Isla son el colofón de asaltos y robos a estudiantes, que se han venido sucediendo recientemente en Cuba.

Por tal motivo, el Observatorio de Libertad Académica denuncia lo que considera un estado preocupante respecto a la seguridad de los alumnos, ahora también en el interior de las escuelas. Instamos a las autoridades del Ministerio de Educación cubano a trabajar en el reforzamiento de la seguridad en las instituciones docentes, a fin de que los estudiantes puedan aprovechar de manera efectiva el proceso docente educativo.

Observatorio de Libertad Académica (OLA)

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-100.html>